

Diocèse de Versailles – 21 avril 2025

MESSAGE DE Mgr LUC CREPY – ÉVÊQUE DE VERSAILLES Décès du Pape François

Nous venons d'apprendre avec une grande peine le décès du Pape François, au lendemain de Pâques, jour de la Résurrection.

Avec tous les catholiques du monde entier, mais aussi avec tous ceux, hommes et femmes de bonne volonté, croyants ou non, qui ont pu être marqués par le rayonnement de François, nous rendons grâce en cette année jubilaire pour ce pape qui nous aura tous fait grandir.

Sa parole simple et franche le rendait accessible à tous. Son exigence spirituelle et ses enseignements, à travers ses encycliques, ses catéchèses, ses différents textes magistériels, nous ont éclairés et tirés vers le haut. Son choix assumé, revendiqué, de donner la première place aux plus petits, aux plus exclus, aux plus fragiles et son souci constant de rejoindre les « périphéries » nous ont marqués. C'était pour lui une question de cohérence : il voulait vivre et nous aider à vivre l'Evangile dans toute sa radicalité et sa beauté, et cela de façon concrète, dans nos vies quotidiennes. Il a aussi laissé son empreinte pendant son pontificat avec sa seconde encyclique Laudato si', consacrée aux questions environnementales et sociales, à l'écologie intégrale, nous rappelant le rôle de chacun d'entre nous pour la sauvegarde de la création et de notre maison commune.

Cette radicalité de l'évangile habitait vraiment le Pape François. Il pouvait nous bousculer parfois, son tempérament et sa parole étant loin d'être lisses ou tièdes! Le Pape nous rendait ainsi un grand service: il nous empêchait de nous installer dans un confort et une tiédeur bien peu compatibles avec la mission. Le Saint-Père voulait une Église humble et pauvre, « au service ». Il faut sans doute y voir la raison de sa popularité si grande dans le peuple chrétien et au-delà.

Nous aurons l'occasion de rendre grâce pour son ministère de Pape et de prier pour le repos de son âme lors de la messe de *requiem* que je présiderai – à une date qui sera communiquée très prochainement - en la Cathédrale Saint-Louis de Versailles, avec les prêtres, les diacres, tous les fidèles du diocèse qui pourront y participer et tous ceux qui voudront s'y joindre. Ce soir, une messe à son intention sera célébrée en la Cathédrale Saint-Louis à 19h00, précédée d'un chapelet à 18h30. J'invite aussi en ce jour toutes les communautés paroissiales à prier pour le pape François, en célébrant la messe pour lui et en priant le chapelet.

Je pars à Lourdes aujourd'hui avec le pèlerinage diocésain, et nous célèbrerons tout particulièrement pour le pape François en le confiant à Notre-Dame de Lourdes.

Dès maintenant, je demande aux paroisses du diocèse de porter dans la prière le Pape défunt, et les cardinaux qui auront à choisir son successeur. Nous avons confiance dans le Seigneur qui guide son Église et veille sur Elle. Nous rendons grâce à Dieu de nous avoir donné le Pape François, et - dans l'espérance qui ne déçoit jamais - nous prions déjà pour celui qui recevra la mission de lui succéder.

+ Luc Crepy Évêque de Versailles